

1. RENSEIGNEMENTS GÉNÉRAUX

L'exploitation minière a toujours été l'une des activités économiques les plus importantes du Mexique. L'utilisation de certains minéraux était connue depuis l'ère précolombienne. A l'époque coloniale, l'or et l'argent étaient très convoités et le Mexique est devenu un grand producteur de ces deux minéraux. Entre 1521 et 1540, la production totale d'argent était de 68,3 tonnes et la production d'or de 4,2 tonnes. Entre 1781 et 1800, la production d'argent a atteint 11 249 tonnes et celle d'or 24,6 tonnes. Au cours du XVIII^e siècle, il y avait environ 3 000 mines divisées en 37 districts, qui exploitaient l'argent, le plomb, le cuivre, le mercure, l'alun, l'or, l'étain, le fer et le soufre.

Durant la guerre d'Indépendance mexicaine (1810-1821), un grand nombre de mines ont été abandonnées, en raison principalement du manque de matières premières, ou exploitées en-deça de leur capacité de production. Les capitaux étrangers ont commencé à se déverser dans l'exploitation minière après ces bouleversements et l'activité a repris. Toutes les mines qui étaient inexploitées ont été expropriées en 1826 et déclarées la propriété de chaque État. En 1880, la production d'argent était revenue aux niveaux d'avant la guerre et la production d'or avait augmenté de 40 %. Neuf États comptent pour plus de 90 % de la production totale, surtout d'argent: Zacatecas 20 %, Guanajuato 18 %, Hidalgo 16 %,